

# EL URUGUAYO

Organ de los intereses del Departamento



ADMINISTRADOR SANTIAGO SAMBUETTI

Sig. m. 100 mensual 50 cts.

Número suelto 10 cts.

Aparece los Jueves y Domingos

Año I num 81

## Almanaque

### A B R I L

Domingo 10—PASCUA DE RESURRECIÓN.—San Exequiel profeta.

Lunes 11—Santos Leon papa & Isaae.

Martes 12—Santos Zenón y Victor.

Miércoles 13—San Hermenegildo rey y mártir.

Jueves 14—Santos Tiburcio y Valeria.

Viernes 15—Santos Máximo, Basilisa y Anastasia.

Sábado 16—Santo Toribio de Liebana y santa Engracia.

## EL URUGUAYO

DURAZNO, 14 ABRIL DE 1887

### Errores de «La Unión Cívica»

Al devolver á «La Unión Cívica» el afectuoso saludo que dirige á la prensa en general, vamos á permitirnos examinar algunos párrafos de su editorial, con los cuales tenemos el sentimiento de no estar conformes.

Comienza el colega por decir que la reorganización de los partidos tradicionales no puede sino traer al país graves disturbios y fatigantes crisis, en vez de esa paz secunda llena de agitación, de vida y de expansiones generosas que el país recia, para roperense de los quebrantos sufridos durante los once últimos años.

Y creemos que el colega se equivoca.

La reorganización de los partidos, según lo hemos dicho otras veces, responde a grandes fines; responde a la necesidad sentida por nuestro pueblo desde los primeros instantes de su vida nacional, de significar sus mas caros ideales, sus aspiraciones mas patrióticas; y ha dado forma á sus deseos creando esas agrupaciones políticas, que desde entonces á aquí, son representantes genuinos de su voluntad soberana.

Duras lecciones de la experiencia nos demuestran que no siempre los partidos se han mostrado á la altura de su misión esencialmente pacífica y progresista; que no haciéndose acaso cargo de esa misma misión, la han falseado ensangrentando el suelo de la patria con la sangre inocente de sus hijos; convencidos en ello, pero esto no prueba nada en contra de lo que hemos dicho.

El carácter altanero de nuestra raza; las condiciones excepcionales en que nuestro pueblo se hallaba al constituirse en nación independiente; el bético ardor de que debía hallarse poseido en aquella época de legendarias guerras, en que el nido se dormía al arrullo del cañón, y más que todo la profunda ignorancia en que estaban sumidas nuestras masas populares, han sido las causas de los males crueles que ha sufrido la

República en el transcurso de su existencia política; males que lamentamos como el que mas, pero que en último caso no demuestran sino el exceso de su vitalidad.

Como es posible que un pueblo joven y vigoroso, educado en las guerras que le dieron independencia; poblador de un territorio feraz, en que basta estender la mano para cojer los dones que la naturaleza brinda, pueda de pronto deponer sus armas sometiéndose á la ley pesada del trabajo, á la pacífica y sedentaria labor de la vida democrática?

Es preciso que los desastres templen su carácter, y que las duras pero provechadas lecciones de la experiencia le enseñen á encarrilar su marcha en el sendero beneficio de la paz y del trabajo.

En la juventud de los pueblos, como en la juventud de los hombres, se derrocha la vida á manos llenas; pero se recojen conocimientos que mas tarde sirven no solo para reparar los males á si propio ocasionados, sino también para adquirir bienes que no le es dado obtener á quien no haya recibido las rudas lecciones de la desgracia.

Por eso no permitimos que se culpe absoluamente á los partidos tradicionales de las profundas convulsiones que han agitado este pueblo, porque éstas tienen su razón de ser en nuestra inexperiencia política, que debía lógicamente reflejarse en los partidos, que son el pueblo mismo.

Por eso también no damos tanta importancia á los males que ha sufrido la República, pues si bien es cierto que han debilitado su riqueza, sirviendo de remora á su progreso moral y material, no es menos cierto, que, afeccionados por esos ejemplos tristes, subvan los partidos tradicionales, dignificados hoy, entrar en una vía de reparación que la conduzca al pináculo de la felicidad; para lo cual no tienen que hacer mas que cumplir su misión sagrada de ser intérpretes fieles de la voluntad del pueblo y celosos guardianes de sus derechos políticos.

No estamos pues conformes con nuestro apreciable colega «La Unión Cívica», al decir que la reorganización de los partidos solo puede traer al país disturbios graves y fatigantes crisis.

Creemos que el presente nada tiene que ver en este punto con el pasado.

Los partidos son innegablemente la expresión de la voluntad del pueblo, y si mal organizados ayer, y con los resabios aun de su infancia revolucionaria fueron la hidra de nuestras discordias fratricidas, hoy en cambio, con una educación política adquirida a costa de sacrificios, dejarán la lucha armada por la lucha de la idea, trabajando ya separados ya unidos, pero siempre conformes en el fin, porque sea una verdad el libre ejercicio de nuestras insinuaciones sagradas.

Pide «La Unión Cívica», no esa paz enfermiza que transeúne en medio del apagado de los ciudadanos sonrientes, sino la paz fecunda llena de agitación, de vida y de expansiones generosas, . . . y como aspira á encontrarla fuera de la orilla, de los

partidos?

¿Cómo puede existir ese ideal del colega, que también es el nuestro, en medio de un pueblo apático y silencioso, fuera de esas luchas tan largas, en que la divergencia de opiniones demuestra la amplitud de la libertad?

Desengañemos nuestro colega. La paz que queríamos si sus teorías llegasen á ser una realidad, sería precisamente esa paz en ferocia que él condena junto con nosotros; sería esa paz a que los pueblos se hallan sometidos cuando el despótismo brutal ahoga las manifestaciones de su voluntad, sería la funesta y sedentaria paz de los sepulcros.

Obrigados por las pequeñas dimensiones de nuestra hija a no opinar sino muy ligamente las consideraciones q' nos inspira el artículo de «La Unión Cívica», tenemos el sentimiento de pasar por alto muchas de ellas que vendrían á corroborarlo lo que hemos sostenido, es decir: que es una utopía irrealizable la pretensión de fundir los partidos tradicionales en uno nuevo, que por más bonito que sea su nombre, no puele en el fondo tener tantas mas elevadas que aquellos, y que, dalo e' trae que lograsen sus intentos, ningún beneficio reportaría al país y si talvez un mal, privándole de esa dos personalidades políticas, restigios de sus glorias en el pasado, esperanza de su regeneración en el presente.

Le asustan al colega las pocas luctuosas por que hemos atravesado. Pues unase á uno cualquier de los partidos tradicionales y éste j' se presentará mas interesado en la duda en sus afiliados, trate de formar la saludable reacción que hoy se obra en ellos, trate de depurar esos partidos llevando hasta su seno el convencimiento, de su elevada misión pendiente ante los ojos el ejemplo de sus padres errores y anteces., por un camino mas bono y mas lógico, habrá conseguido el primer móvil de su existencia, q' de q' q' todos los orientales trabajan por llevar á los puestos publicos, hombres de sano sentimiento que respondan no á los intereses de un círculo sino a los intereses de la patria.

## Literatura 5°

### Oobre Martir!

ENSAYO LITERARIO

por

Alferez

Continuación

### CAPÍTULO III

Retrocedemos algunas horas y veamos lo que ha hecho este joven des de el punto en que lo abandonamos esta tarde, para le sorprenderá la interesante María en sus tristes y amores de meditaciones.

Como quiera que la distancia que media entre él yo y la población no pasa de un cuarto de legua, bien pronto yo, ese personaje llegó á ella y en la que una de sus calles más

A medida que avanzaba, su fisonomía iba tomando una expresión de ansiedad y de impaciencia apenas contenida. Algunas personas, entre ellas hermosas niñas, lo sa ludaban al pasar, pero él apenas respondía, permaneciendo indiferente á todo cuanto no fuese un pensamiento misterioso que al parecer absorvia todas sus facultades, hasta el punto de abstraerlo del mundo que lo rodeaba.

Al llegar á la calle del Paraná torció á la izquierda, siguió dos cuadras por ella y torció de nuevo á la derecha desembocando en la espaciosa calle de Montevideo, la más ancha y hermosa de la población.

La luz tenue y vacilante del crepúsculo daba á todos los objetos un tinte de melancólica belleza; multitud de personas poblaban las aceras sosteniendo animadas conversaciones y aspirando con delicia el aire templado de la tarde; pero nada de esto veía nuestro joven, que marchaba absimado en sus infinitas reflexiones. De repente un ligero estremecimiento recorrió todo su ser, y oprimió nerviosamente el latigo que empuñaba; sus negros ojos despidieron un relampago, y una de esas miradas hambrientas, rápidas como una exhalación, fue a clavarse en el rostro de una joven que acababa de aparecer en un zaguán.

Pero todo fue obra de un instante; respuesta de la emoción que había experimentado no volvió siquiera la cabeza para mirar á la joven, continuando su camino como si no hubiera advertido su aparición.

La joven en tanto, fijo sus grandes ojos en el apuesto gitano, no imaginándose sin duda el efecto que su presencia había causado. Siguiole con la vista luego que pasó y haciendo una mueca deliciosa, penetró en el zaguán y en seguida en una habitación lujosamente amueblada. En uno de los angulos de esta habitación en la que apenas se distinguían ya los objetos, se divisaba confusamente un piano. La joven se fijó á él, lo abrió y sentándose en el taburete que, delante había, comenzó á recorrer febrilmente el teclado haciendo rápidas escalas. Cansada sin duda de este ejercicio se volvió de lado, apoyo su codo en el teclado que dejó escapar una nota discordante, triste como un gemido y bajando su graciosa cabeza dejóla descansar sobre la palma de la mano.

Así permaneció algunos instantes en actitud pensativa; luego se levantó, y dejando abierto el piano salió de la habitación, dirigiéndose con paso lento al interior de su casa.

Síguanos nosotros al gitano que hemos abandonado por segunda vez.

Después de recorrer la calle de Montevideo hasta la altura de la del Uruguay, dobló por ésta á la derecha y á la mitad de la cuadra se detuvo delante de una bonita casa de dos pisos.

Después de desmontar dio tres fuertes golpes en un gran portón que al lado de la casa había y casi en seguida aquel se abrió apareciendo en él un sirviente. El joven le alargó las riendas de su caballo y penetró en el zaguán en cuyo fondo comenzaba una escalera de mármol.

Nuestro joven personaje subió por ella encontrándose al final en un corredor que caía al patio del piso bajo. Penetró en una estancia amueblada con sencillez pero con gusto, atravesóla, abrió una puerta interior que daba paso á otra habitación y des-

pues de cruzar también esta, llegó á un dormitorio cuyo elegante desalijo acusaba que pertenecía á un soltero.

El joven se dejó caer en un sillón y reclinando su cabeza en el respaldo quedó inmóvil por algunos momentos con la mirada perdida en el espacio.

Al cabo de unos minutos el mismo sirviente que vienes hace un rato, penetró en la habitación, y acercándose á su amo le dijo respetuosamente:

— ¿Desea cambiar de ropa, capitán?

—Sí, —dijo este— quitame las botas.

El joven cambió su elegante traje de montar por otro no menos elegante de paño y llevando su reloj, que en aquel momento marcaba las siete y media, se dispuso á salir.

Unos pasos que resonaron en la escalera llamaron su atención; y en seguida dejóse oír una voz juvenil que preguntaba:

— ¿Esta Carlos?

— Si señor — respondió el sirviente que había salido al corredor.

Aquella voz debía ser muy conocida para nuestro capitán, tanto por el nombre familiar que le había dado, como por la impresión que le produjo el oírla.

Sus facciones se contrajeron y sus ojos que tenían la propiedad particular de expresar todo un poema en una llamada dejaron escapar una mirada en la que se leía la expresión de un rencor mal disimulado.

Pero inmediatamente se repuso, y cuando el personaje que entraba, apareció en la puerta, ya su rostro sereno, y la cortesa sonrisa que jugaba en sus labios pálidos y delgados, desmentían la emoción profunda que agitaba su espíritu.

El recién venido se adelantó sonriendo hacia Carlos y estrechando su mano, dijo con una velubilidad encantadora:

— Gracias al cielo que consigo encontrarte en tu casa, y eso en el instante preciso en que te marchas de nuevo. Por mí víspera que ya desesperada de verte. Dos veces he estado hoy en tu busca: la una, el capitán ha ido á almorzar; la otra, el capitán pasea á caballo; veo ahora por tercera vez, y si tarde dos minutos, el capitán...

— Habría ido á comer — interrumpió Carlos sonriendo — semipaterno hablador y supongo no tendrás inconveniente en acompañar me.

— Que me plazca contestó su interlocutor. — Precisamente ahora te buscaba para que comieramos juntos.

Y luego tomando un aire misterioso, — Tengo que contarte algo continúo. Una nube sombría cubrió la frente de Carlos.

— No te comprendo — murmuró — ¿Cómo olvidas la lucha que tengo en peñada con un angel mujer, ó una mujer demonio?

Continuará.

## Cronica Local.

### Al público

La Administración de este periódico previno á los señores que no hayan chancelado sus cuentas hasta la fecha, que deben hacerlo á la brevedad posible.

La Administración.

### Banda Popular

El que suscribe invita á todas las personas que simpatizan con la idea de reorganizar la banda de música que hasta ha poco dirigía el estro Sr. Tapa y que cesó por falta de recursos, para una reunión que se hará lugar en la Gefatura Política jueves 14 del corriente mes a las 4 de la tarde, con el fin de nombrar una misión que se ocupe de hacer practicar el pensamiento de su reorganización.

Beguino Islas.

**Acuerdo nombramiento** — Hasta nombrado Comisario de la 2 Sección de este Departamento, el pitán don Francisco Echenique, antiguo del ex-Regimiento 5º. de Cilleria.

El Capitán Echenique es muy conocido por sus antecedentes honorables y tenemos la seguridad de que en su nuevo puesto hará honor á la administración del Comandante tevan.

**Presentación de presupuesto** — La Gefatura Política ha presentado al Ministerio del ramo, el estudio que muestra la inversión de los presupuestos correspondientes á Diciembre Enero.

**El Teniente Ciavelli** — Este importante oficial ha sido nombrado alcalde de la Junta E. Administrativa. Nos alegramos

**La Semana Santa** — Muy concurrencia ha estado nuestra iglesia durante días de la pasada semana. Multitud de gente de la campaña había dejado como es costumbre, sus tareas, para asistir á la representación de la blanca tragedia del Calvario.

Las funciones de iglesia han sido verdaderamente solemnes, desplegándose en ellas toda la pompa fastosa con que la iglesia católica revisa sus solemnidades.

**El Pueblo** — Este colega, órgano Partido Constitucionalista, que se publicaba en Montevideo, ha dejado existir. Lo sentimos porque era diario serio cuyos sensatos artículos agraciaban á los mismos que no profesaban sus ideas: pero vemos con muerte un desengano y una lección para los constitucionalistas, cuya propaganda se pierde en la indiferencia de un pueblo, que, firme en sus creencias, no se deja convencer por las razones más ingeniosas que verifican de los partidarios de la unión viva.

**A Europa** — después de haber vendido todas las existencias de su tienda y pagar los que se crean acreedores, la semana próxima parte de esta villa el antiguo y honrado comerciante Ottino Masiá, a quien le deseamos toda clase de felicidades en el suelo la Patria.

**De paseo**—Ayer partieron para el Paso de los Toros el Coronel don Salvador Tajes y el Comandante don Ricardo Esteban acompañados de algunos amigos. El objeto de este viaje, segun se nos ha dicho, es puramente pasear dos ó tres días.

Les deseamos felicidad.

**Reunión**—Anoché se reunio la Comisión Directiva del Club «General Rivera» para tratar de asuntos de importancia.

Es bueno que ese centro trate de levantar el ánimo de nuestros correligionarios.

**Dña. Manuel F. y Fernández**

Este buen amigo parte hoy para Montevideo, donde piensa permanecer dos meses con el objeto de restablecer su queridísima salud.

Ojalá la vista le mejore entre nosotros y comulguemos su salud.

**Estaré**—Para el 22 del corriente se anuncia la visita de dos señoras y conocidas señoritas de nuestra sociedad, con dos apreciables caballeros también de la localidad.

**Banco**—Tenemos el placer de anunciar á nuestros lectores que ha sido ya cubierta la suscripción de diez millones de pesos para el Banco Nacional, cuyo proyecto ha presentado el Dr. Reus en representación de un respetable Sindicato.

Dentro de breves días se publicaran las bases del proyecto y parece indudable que el gobierno lo aceptará.

**Procesión cívica**—El dia diez y nueve del corriente tendrá lugar en Montevideo una gran reunión del partido Colorado.

La reunión se efectuará en una de las plazas de la ciudad, concluyendo con un paseo por la calle 18 de Julio y pasando por la casa del General Tajes.

**Remedio**—Hoy que la distensión traían alarmadas á las familias por su fatal desarrollo en el departamento de Montevideo, recordamos á las madres que un famoso médico alemán recomienda como excelente remedio para ese mal, el dar al paciente una eucharistía de trementina rectificada, sola ó mezclada con leche.

El remedio no puede ser mas fácil.

**Descanse ésta Paz**—Ayer falleció el conocido jornalero Miguel Lluvera á quien los Doctores Castells y Penza efectuaron la disilísimia operación llamada Entoriotomía,

El enfermo seguía mejor, cuando una complicación inesperada hizo fructíferos los esfuerzos de la ciencia.

Paz en su tumba.

**Durazno**—El Martes tuvo lugar un desafío a pistola entre el conocido jefe oriental Coronel Gaudencio y un caballero argentino cuyo nombre no recordamos.

Ambos combatientes salieron ileso habiendo tenido la caballería el Coronel Gaudencio de tirar su último tiro a tierra con el objeto de no lastimar a su adversario, pues esto estaba ya desarmado.

## Al Comercio

Participo al comercio y al público que con esta fecha ha sido disuelta, de común acuerdo, la sociedad que en los ramos de almacén Tienda y Ferrería giraba en el paraje de

nominado San Borja, Departamento de la Florida, bajo la razón social «Brucart y Trama» quedando el activo y pasivo a mis solos cargo y que la misma casa girará en adelante bajo la firma de «Brucart y S. Martínez»

Durazno Abril 11 de 1887.

Pedro Brucart

## Al Público

Habiendo vendido las existencias de mi casa de negocio, y próximo para marchar á Europa, pido á todos los que tuvieran que reclamar cualquier clase de pago se sirvan hacerlo hasta el dia 18 del corriente, como igualmente ruego a los deudores se sirvan chancellar sus cuentas.

Ottino Moisé

## Ojo señores carreristas

Depósito permanente de Alfalfa y sal de Cádiz

En la calle Palmeral, esquina Colonia, (Almacén) se ha recibido una gran cantidad de Alfalfa fina del País, ensardada la que se vende á precio muy modico.

Tambien se avisa al comercio que tenemos continuamente en depósito gran cantidad de Sal de Cádiz la que se vende sin temor á competencia, tanto en detalle como al por mayor.

Durazno Abril 5 de 1887.

permanente.

## Aviso

Junta Eca. Administrativa

A los efectos del artículo 684 del Código Rural se hace saber al público que el vecino de la 1<sup>a</sup>. Sección judicial del departamento don Francisco Lopez solicita de esta Junta el cerramiento de un camino que atraviesa el campo de su propiedad manifestando al mismo tiempo que el cerramiento de dicho camino no perjudica el tránsito público.

Durazno Abril 10 de 1887.

Enrique Mairat  
Secretario

ADMINISTRACION  
Departamental de Rentas Durazno

## Aviso

Esta Oficina previene que el pago del Impuesto urbano de rurales debe verificarse en el corriente mes.

Durazno Abril 3 de 1887

J. Martínez.

## Aviso

### Junta E. Administrativa

A los efectos del Artículo 687 del Código Rural, se hace saber al público que el vecino de la 8<sup>a</sup>. Sección Don Félix Crós solicita de esta corporación el cerramiento de dos porteras situada en los Molles del Yí al Este y Sub del Campo lindando por este con don León Escobar y por el Sub con Antonio Nicrosi.

Durazno Marzo 31 de 1887.

E. Martínez—Secretario

## Almonedá

El dia 13 del entrante mes de Abril de 2 a 3 de la tarde y a las puertas del Jdo. Ldo. De parlamental se venderán en público remate petición de doña Anastasia Rolandon y autorización del r. Juez Ldo. y conformidad del Defensor de Menores, 200 cuds. cuds de campo ubicadas en la 4<sup>a</sup>. sección de este Departamento que tienen por límites al Norte una, Angela Moreira; al Oeste un. Grabil Peneira al Sud. dn. Serafín Rodríguez y sucesión de dn. Juan A. Moreira y al este campo de la testamentaria tasadas á 7 cuds. Se previene que no se admítiera oferta que no pase de las dos terceras partes de esa tasa y que el mejor postor debe abonar la suma de \$ 50 de los efectos de derechos. Antecedentes en la Oficina Actuaría donde se manejarán a los que se interesen en la compra.

Durazno Marzo 30 de 1887.  
Martín Ximeno—Actuario.

## Al público

Aviso que con esta lucha he mudado mi establecimiento del Hotel Hermosa Española á la casa que ocupaba antes el Hotel de la Paz contando con comodidades para el servicio de mis fioresores con todo lo que es concerniente al ramo á precios modicos.

Calle 18 de Julio num. 227 229 y 231  
Calle Maestre Campo num. 141 y 143  
Durazno Marzo 27 de 1887.

Pedro Vilabru

m. 27.1.m.

## LIBRERIA

### LE

### Simpson y Hernandez

Calle 18 de Julio num. 170 y 172

Siempre en existencia libros impresos y en blancos, papel y sobres de todas clases, útiles de escritorio y artículos para escuelas.

Se hallan en venta los siguientes libros adquiridos recientemente para los colegios, siendo su autor Don Francisco Vázquez Core.

|   |         |
|---|---------|
| Geografía Razonada                            | \$ 0 30 |
| Geografía de la R. Oriental                   | * 0 20  |
| Geografía de Asia                             | * 0 60  |
| Geografía de África (en prensa)               |         |
| Geografía de Oceanía (en prensa)              |         |
| Los Mamíferos Zología                         | * 0 30  |
| Las Aves                                      | " 0 30  |
| Reptiles, Anfibios y Peces                    | " 0 30  |
| Los Invertebrados y tipos últimos (en prensa) |         |
| Auxiliar de Zología                           | " 0 12  |

### De Vázquez Core

Todos estos libros se regalan á los Maestros, Maestras y Ayudantes, tanto de Escuelas Públicas como Particulares acudiendo para ellos á esta Librería.

M. 27 pm.

**"La Opinión"**

Periodico Independiente.

Aparecerá el 3 de Abril

**Guillermo C. Ramírez**

PROCURADOR.

Calle Mariscal N° 138.

**Saturnino Martínez****Procurador**

Calle Río Negro N°. 105

**Remate Judicial**

POR

ALFREDO PARODI

Por disposición del r. Juez L. Departamental Dr. dn. Feliciano C. Galzada y en los autos que sigue ese Juzgado por cobro de costas contra la sucesión de dña. Juliana Arevalo, de Peralta procederá el dia 14 del entrante Abril á la venta en remate público y dinero de contado de una hermosa casa de material con tres piezas situada en el pintoresco "pueblo del Sarandí," calle de Oribó N°. 11 y 8 de la manzana N°. 17 compuesta de dos solares, esquina uno y cercado, á una cuadra de la Plaza. Esta finca fue tasada en \$700, mas tarde retasada en \$500, propiedad de la espresada testamentaria.

Se prescinde de la tasación, y la venderá al mejor postor.

La venta tendrá lugar a las 10 de la mañana en la cancha de Ituzarvy.

Aprovechar la buena oportunidad. Para pormenores, ocurrán los interesados calle 18 de Julio N°. 51 en esta villa.

Durazno Marzo 21 de 1887.

1-m-24-79

**Edicto**

El Sr. Juez Ldo. Departamental a pedimento de parte interesada ha declarado abierta la sucesión de don Justo Larraide y por el presente manda citar á todos los que por cualquier título se consideren con derechos en ella para que comparezcan á deducirlo ante el Juzgado á su cargo con los correspondientes justificativos dentro del término de treinta días contados desde el de esta publicación.

Durazno Marzo 18 de 1887.

Martín Jiménez—Actuario

**Aviso**

Debiendo procederse á la división extrajudicial entre los coherederos de los bienes quedados al fallecimiento de don Andrés Ayestaran vecino que fue de la 7<sup>a</sup>. Sección de este departamento, se hace saber al público la apertura de la sucesión de dicho Sr., citar docas á la vez á todos los acreedores, porque en el término de treinta días se presenten con los justificativos de sus créditos en esta Villa en la Escrivandería del Sr. Marracho calle Río Negro N°. 157.

Durazno Marzo 22 de 1889.

Los herederos.

**Al Publico**

Aviso que con esta fecha he mudado mi establecimiento del Hotel de la Paz á la casa que ocupaba antes el Hotel Hermosa Española contando con comodidades para el servicio de mis favoresedores con todo lo que es concerniente al ramo á precios modicos.

Durazno Marzo 16 de 1887.

Miguel Echenique

**Al publico**

Por escritura pública otorgaba hoy ante mí don José de Silva Lopes vecino del departamento de la Florida revoca en todas su dotes el poder Especial que á ocho de Diciembre del año último otorgó por ante mí con Sergio S. Muñoz dejando a este señor la buena opinión y fama de que goza. También hago saber que la revocación presente se hace estenciva la facultad que para vengar ratas dotales y percibir consigna á su señora esposa doña Bernarda Joaquina de Silva también por ante mí en la indicado Florida á ocho de Diciembre del expresado año último mil ochocientos ochenta y seis.

A solicitud del interesado y a los efectos consiguientes se hace la presente publicación en el periódico del Departamento.

Pueblo del Sarandí 13 de 1887

Fernando Silva Antúñez.

Escríbano Público.

**Santiago Pomoli**

DURAZNO

—O—O—

Muy conocido es del público el buen resultado de los Para-Rayos colocados por mí, tanto en este pueblo como en los Departamentos Durango, Flores, Melo, Cede, Río Negro, Paysandú, Tacuarembó y en varios pueblos de la República Argentina provincia de Entre Ríos.

Estos para-rayos son de último sistema con punta de platino maziso, el cordón conductor va á morir entre tierra, formando su depósito con sus materiales correspondientes los precios lo mas modicos posible y trabajo garantizado.

Para los pedidos tanto en los pueblos como en cualquier punto de la campaña pueden dirigirse en la calle Sarandí N° 282 ó á los Srs. Simpson y Hernández calle 18 de Julio num. 170 y 172 en esta Villa.

También me encargo de colocar campañilla eléctrica á precios modicos.

13.2m

**Vinos de Oporto y Jeréz**

El infrascrito tiene el honor de vender á su numerosa clientela en general, que acude a recibir un variado surtido de vinos generosos de las más renombradas marcas de Oporto y Jeréz; los que recomienda á las personas de buen gusto y en particular á los señores médicos de la localidad, por ser de los que generalmente indicados para enfermos y convalecientes.

Se ha recibido así mismo un escogido surtido de té, finos, conservas de pescados, aves, legumbres y varias clases de licores fino caña del Paraguay etc. etc. todo a precios que no admiten competencia.

Pedro Brucart.

**Aviso.**

El que suscribe ofrece al respetable público, sus servicios en los ramos de pintura, tan al ólio como al fresco, se encarga de enpear toda clase de decoraciones. Honorarios suamente módicos.

Calle de malva en donde está la oficina del Telégrafo:

Toribio Rodona.

**Pedro Brucart**  
TIENDA, FERRETERIA Y ALMACEN POR MAYOR  
Con sus sucursales en la Estación Yí  
y en los pasos de San Borga  
y Polanco

El propietario de esta gran casa, que cuenta en la localidad 12 años de fundada y cuyo nombre y relaciones adquiridas son innegables, tanto por el grandioso y escogido surtido con que siempre ha respondido á las justas exigencias del público, cuanto por lo limitado de su Precios y legalidad, que siempre han sido, son y serán su norma; se hace un honor de anunciar una vez mas, que merece al ensanche y como dudas que ha introducido en el nuevo local propio que ocupa, tiene hoy como nunca, el mas variado surtido de artículos de Tienda, Mercería, Perfumería, Talabartería, Calzado y Ropa hecha.

Artículos de Almacén de 1º calidad, especializado en comestibles y bebidas al por mayor y en detalle.

Extenso surtido de Ferretería Inglesa, Francesa y Alemana; camas de hierro, ultimo sistema, zinc, hoja de latón, maquinillas, para alambrar, arados, terralla, pinturas, vidrios etc. etc. etc.

Depósitos de harina, sal de Cádiz, alambre para cercos, jabón y granos en la Estación del Yí.

Calle Caballero N° 128 y 130 Plaza nueva DURAZNO.

**FLUIDO LITTAE**

PREPARADO POR

**MORRIS LITTLE & SON**  
D'ORGASTER, INGLATERRA

ISPIFI SIN RIVAL

PARA CURAR LA SARNA

Este fluido ha obtenido el PREMIO ESPECIAL DE MEDALLA DE ORO en la Exposición de Christchurch, capital de Nueva Zelandia, estando en competencia con los mas acreditados específicos.

Este fluido es completamente libre de alcohol y se envenena y se mezcla instantáneamente con agua fría.

Este remedio infalible para curar la sarna es un compuesto de aceites, y promueve considerablemente el nacimiento de la lana, lentando y estimulando la piel. Tiene también la propiedad de mejorar el color y el brillo de la lana.

se recomienda á los acendados el ensayo de este específico en sus establecimientos como el mejor y mas económico de cuales se conoce hasta la fecha, en seguridad un resultado positivo.

Agentes generales en la República del Uruguay.

BATES STORES y

Montevideo.

Depositorios en Durazno.  
Simpson y Hernández